

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. 1'25 ptsa
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Lunes 17 de Abril de 1905

Año XXI.—Núm. 6.434

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

POR LA VERDAD

En el número correspondiente al sábado último, publicó EL ADELANTO un comunicado suscripto por don Arturo Díez.

Este mismo comunicado fué reproducido en *El Labor* de igual fecha, si bien suprimidas de uno de los párrafos algunas líneas.

Como esto pudiera dar lugar á interpretaciones alejadas de la verdad, ítal y espontáneamente nos creemos en el deber de hacer constar que, dichas líneas retiradas á petición de nuestro director del original que el señor Díez trajo á esta redacción, sólo por un lamentable error en la corrección de pruebas, pudieran aparecer en algunos números de EL ADELANTO.

Y hecha esta aclaración de una falta que siempre lamentaremos, dos líneas para *El Castellano*, debidas al más elemental compañerismo.

Al conocer el escrito del señor Díez le expresamos reiteradas veces nuestros reparos no sólo por entender que las campañas periodísticas deben huir siempre de los peligrosos personalismos, sino por tener el convencimiento de que la réplica de dicho señor Díez era desproporcionada á los ataques que pudiera haberle inferido el colega.

Buena prueba de nuestra insistencia fué la concesión que nos hizo de la sujeción de las líneas ya citadas.

Y sólo cuando por boca del comunicante, se invocaron medios de defensa á los cuales la prensa no puede sustraerse, y después de oírle ciertas manifestaciones para nosotros y para todos dignas de tenerse en cuenta, consentimos como un mal menor, la publicación del comunicado conocido de nuestros lectores.

Relacionados con este asunto, se nos envían los documentos que van á continuación para que sean conocidos del público.

Dos cartas

Sr. D. Hipólito R. Pinilla.

Estimado amigo nuestro: Desempeñada la comisión con que nos honró usted ayer, cerca de don Arturo Díez, autor del comunicado que publicó EL ADELANTO en que aparecieron frases y conceptos injuriosos para usted y redactores de *El Castellano*, tenemos el gusto de acompañarle la carta que hoy nos envía dicho señor, en la cual aclara satisfactoriamente aquellos conceptos.

Terminada, pues, nuestra misión, al devolverle la representación que nos otorgó, aprovechamos la ocasión de repetirnos suyos muy afectuosos amigos q. b. s. m., Eudoxio de Castro—Juan Núñez.

Salamanca 16 Abril 1905.

Señor Director de EL ADELANTO.

Mi distinguido amigo: Con esta fecha, digo á los señores don Juan Núñez y don Eudoxio de Castro lo que sigue:

Mis distinguidos amigos: Enterado por su atenta carta de esta fecha de la misión que les encomienda don Hipólito Rodríguez Pinilla en su nombre y en el de los demás redactores de *El Castellano*, á fin de que rectifique yo aquellos conceptos que ellos juzgan injuriosos en el comunicado que ayer apareció en los periódicos locales, me complazco en manifestar, por si creen conveniente hacerlo público:

1.º Que las frases y conceptos expresados en mi comunicado considerados como injuriosos por los señores Pinilla y redactores de *El Castellano*, nunca pueden referirse á dichos señores, ni ha entrado en mi ánimo verterlos con propósito de ofenderles, puesto que los tengo por personas cultas, decentes, honradas y de notoria ilustración, y como tales, los conozco y considero la opinión pública. Por lo tanto dichas frases y conceptos los he aplicado siempre á los que cumplen indignamente con la profesión de periodistas.

2.º No tengo porque retirar ni rectificar concepto alguno de carácter general de los que públicamente emité en lo que afecta al fondo de la cuestión, toda vez que son exigencias de la ver-

dad en el consignada, y que, por tanto, no está sujeta á rectificaciones.

Lo que tengo el gusto de comunicarles, autorizándoles para hacer de esta carta el uso que tengan por conveniente.

Con este motivo se repite de ustedes afectísimo seguro servidor, q. b. s. m., ARTURO Díez.

AL DÍA

LA AUTORIDAD Y LAS LEYES

Bajando la calle del Jesús por la acera de la izquierda, se encuentra á los pocos pasos una callejuela indecente, que sale por la de Pan y Carbón á la calle de San Pablo.

A la entrada de dicha callejuela, que debe estar esperando las hazañas de algún salmantino hazañoso para ser bautizada, hay un letrero del tamaño de... EL ADELANTO próximamente, que dice con letras negras, hechas sobre fondo blanco: *De orden de la autoridad: Se prohíbe verter, y hacer aguas mayores y menores.*

A los que tenemos idolatría por la finura y el atildamiento, nos producen siempre extraordinaria emoción esas exquisiteces del lenguaje que permiten con un giro, ya popularizado, llamar, por ejemplo, aguas menores á los orines con beneplácito del purismo regocijo del olfato y descanso para la masa municipal que no tiene que atormentarse buscando la manera de hablar de cosas sucias con palabras tolerables.

Rendido este modesto aplauso débil prueba é insignificante testimonio de nuestra adhesión al purismo, continuemos andando por la calleja.

Ten cuidado, amigo lector—te diría yo si este artículo estuviera hecho allá por el año 60—ten cuidado si te decides á seguir andando, porque la inominada callejuela está llena, no sólo de lo que llamamos aguas mayores y menores, sino de tronchos de berzas, baches asquerosos y pedazos de tuestos que no debieron contener nunca flores, á juzgar por la opinión que de ellos se forman las narices de los que por allí pasan.

Afortunadamente, la callejuela es cortita y la calle de Pan y Carbón, á la que conduce, es todavía peor, y quizá por igual razón; porque á la salida tiene el mismo letrero, con las mismas letras negras sobre fondo blanco, y la misma inscripción: *De orden de la autoridad: Se prohíbe verter, y hacer aguas mayores y menores.*

Triste papel el de la autoridad! Sus prohibiciones parecen órdenes de ejecución y sus mandatos de que se haga, parecen prohibiciones.

Triste papel el de las leyes hechas solo para ser infringidas! Este pensamiento, á diario confirmado, me ha sugerido una idea que creo merece lanzarse á la publicidad para que, llevada á la práctica por las autoridades haga variar el aspecto de nuestra población.

No estamos todos convencidos de que el contravenir las órdenes de la autoridad es el único placer de los salmantinos? Pues salgamos del paso poniendo en todas las calles sendos letreros de letras negras sobre fondo blanco, que digan: *De orden de la autoridad: Se ruega á todos los vecinos que vertan, y hagan aguas mayores y menores en este sitio.*

Es posible que por este sencillo procedimiento las gentes se dedican á limpiar las calles y debe ensayarse, para empezar en la calle Pan y Carbón.

Peor que está no ha de ponerse, y el cambiar los letreros cuesta poco.

La idea es tan genial, que estoy seguro de que los concejales me darían las gracias en sesión pública si se decidieran á seguir mi consejo.

No hay de qué dardas.

FERNANDO FELIPE.

LECTURAS FEMENINAS

La simpatía es una de las condiciones mejores en nosotras las mujeres.

Existen hoy, y siempre han existido mujeres, preciosas, de rasgos hermosos, formas esculpturales, pero la mayoría de estas mujeres, no en su totalidad, tienen «un no sé qué» que las hace antipáticas; yo creo que esta antipatía, es debida á su misma hermosura. Poseídas de su belleza se enorgullecen, se recogen en la faldita con coquetería despreciable, y casi todas las miradas que en los paseos dirigen á su mismo sexo y al masculino, son despreciativas.

Crean, indudablemente, que su belleza se impone y todo el «orbe» tiene que rendirlas homenaje, arrodillarse ante ellas y suplicarlas una mirada compasiva.

Por lo regular todas estas hermosas que desprecian á todos los que las admiran, se quedan «compuestas y sin novio».

Hay también jóvenes preciosas de rostro y cuerpo, pero al conversar con ellas, toda ilusión se pierde, al oír su acento, su timbre de voz, sus é insubstanciales.

Fijáos bien, queridas lectoras y notaréis que casi siempre, se casan las feas.

Y á que se debe este fenómeno, me preguntaréis seguramente.

Pues á que la fea, convencida de su fealdad (aunque existen pocas de este convencimiento) ó por lo menos de que en su fisonomía existen rasgos vulgares é irregulares líneas, irradian un magnetismo incomprensible.

Hay gran número de mujeres que parecen insignificantes ó feísimas y sin embargo son infinitamente seductoras. La simpatía, á mi creer está al alcance de todas, aunque parezca un problema difícil para llevar á la práctica.

Una mujer es simpática por una sonrisa, por su manera de mirar, por su andar menudito y encantador, por su conversación, y esta es la simpatía mayor de la mujer.

Un hombre propone relaciones á una mujer y en el transcurso de la conversación de la primera entrevista, depende el cariño más ó menos grande.

Claro que en sucesivas entrevistas el cariño va acrecentando, se van conociendo íntimamente, contándose sus secretos.

Una mujer que tenga «conversación» tiene un gran poder sobre las restantes.

Yo conozco hombres que en veladas me han manifestado lo siguiente, por ejemplo: «Desengáñese usted, Miss, esa joven Anita, es fea, lo considero, fea en extremo, chata, orejas grandes, boca grande, narices acaballadas, cabellos feos y poco abundantes; pero si viera usted que tiene un ángel hablando, si está usted triste, ella le alegrará con su armoniosa y dulce voz, le cuenta múltiples cosas que le distraen y ensimisman por completo. Sin embargo, ahí tiene usted á la bella Hortensia, no tiene un rasgo en todo su ser que no sea perfecto, que no sea divino, en cambio su conversación es monótona, pesada y falta de gracia. A mí déme usted una fea simpática mejor que cien hermosas sin simpatía».

Un consejo me voy á permitir daros, si sois hermosas sed simpáticas, que esforzándose un poco se logra.

Y hasta la próxima.

MISS TOCH.

DE CURSIVA

NUNCA LLUEVE....

Un comerciante declame ayer cariacañecido:

Estos lluevies nos mavan.

Las ventos de Semana Santa y Pascua, rulas son y serán. Con la persistencia en las lluvias, con el brusco temporal reinante que charro osa abandonar su lugar para mercaer majos que no podrá tu cir? ¿Qué señorita intenta ni siquiera reponer su guardarropa de primavera, si ésta, después de hacer su aparición radiante, tras varios días de sol espléndido, parece haber huido avergonzada de tamaño desafuero?

Años atrás, la fecha del domingo de Ramos, era para cuantos se consideraban medianamente dichos en achaques de indumentaria, como la ocasión señalada para dar el adiós de despedida al invierno, era el momento obligado de lucir tocados y prendas primaverales.

Si la lluvia persiste el invierno y el verano se sucederán sin el paréntesis agradable de los meses floridos, y entonces, nuestras compras, nuestros géneros de estación, todo lo que representa novedad, irá á yacer en el olvidado rincón de los objetos depreciados antes de ser vendidos.

Y mientras esto lamentaba el comerciante, un labriego llegase á su tienda, y sin regatear pagó el producto de las mercancías adquiridas. Que para eso—según él—lluvia tanto y tan á su gusto.

Apólogo barato al alcance de todas las inteligencias: en las lluvias...

«Nunca llueve á gusto de todos».

SUCESOS LOCALES

Escándalo en la Plaza Mayor

Ayer, á las cinco y media de la tarde, promovió un fuerte escándalo en la Plaza Mayor una joven á quien los guardias municipales conducían desde el Hospital de la Santísima Trinidad, donde había estado enferma, al convento de las Adoratrices.

La conducida en cuestión increpó á los vigilantes que la llevaban, negándose con grandes voces á entrar en el Asilo de Arrepentidas.

Como á la hora del suceso se encontraba la Plaza Mayor muy concurrida, la gente que se aglomeró en el Ayuntamiento fué muchísima, lo que hizo creer, á quienes no estaban enterados del incidente, que ocurría algo más grave.

En vista de las negativas de la joven á ingresar en el convento, quedó detenida en la Inspección municipal.

Otro alboroto

A la misma hora que el anterior suceso, fué llevada al Ayuntamiento una criada de servicio que en unión de su novio produjo otro escándalo en la vía pública.

Esta recobró la libertad poco después de su detención.

Nuevo servicio de trenes rápidos

Las Compañías de los caminos de hierro de Salamanca á la Frontera de Portugal y del Miño y Duero han publicado un itinerario gráfico de los trenes rápidos á Oporto, Medina y viceversa con carruajes de 1.ª y 2.ª clase.

Estos trenes, que circulan los miércoles y sábados en el sentido Salamanca á Oporto, y los martes y viernes de Oporto á Salamanca, tienen enlace en Ermesinde con los trenes expresos números 3 y 4 de la línea del Miño para continuar en Valencia con los de la Compañía de Medina á Zamora y Orense á Vigo, así que, un viajero que sale de Salamanca á las 4.45, llega á Vigo á las 19.65 del mismo día, invirtiendo en el viaje quince horas y diez minutos.

Los coches destinados á este servicio reúnen todas las condiciones de confort y comodidad, circulando en indicados trenes un coche restaurant en el trayecto de Porto á Salamanca.

Referidos trenes tienen enlace:

En Salamanca con los trenes correos números 1 y 2, de la compañía de Medina del Campo, y con los de igual clase de la línea del Oeste números 101 y 102, y en Medina con el tren mixto, número 22, para Madrid por Segovia; con el correo expreso, número 1, para Asturias y Galicia; con el expreso número 1 para Irún, y con el expreso, número 2, para Madrid por Avila.

Merecen toda clase de elogios las compañías S. F. P. y del Miño y Duero por tan importante servicio, de una gran utilidad para el viajero.

VIDA LOCAL

Un caso de longevidad

Ayer cumplió la edad de 105 años, Doña María Gómez, de esta ciudad, nacida en la Magdalena, y que vive en la actualidad con su hijo político don Juan Moro, en la Ronda de Corpus, 41.

A pesar de su avanzada edad, cose su ropa, sin necesitar el auxilio de anteojos, y la lava.

Su estado de salud es excelente. No ha salido nunca de Salamanca, y no ha montado jamás ni en tren ni en coche.

Aunque su familia ha tratado en varias ocasiones de tener de ella un retrato, se ha resistido á dejarse fotografiar.

Doña María Gómez tiene hoy 12 nietos y 10 biznietos.

Ha ejercido el oficio de lavandera hasta los 77 años.

REMITIDO

En el Juzgado Municipal

Sr. Director de EL ADELANTO. Muy señor mío: En el número del día 13, de su ilustrado diario, se ha publicado una especie de comunicado, que suscribe Joaquín Corona, y como conviene, para que la verdad resplandezca, desmentir lo que Corona asegura, espero se digne ordenar la inserción de las siguientes líneas.

Le anticipa las más expresivas gracias su afectísimo s. s. q. b. s. m., Mauricio Andrés.

Después de la acertada y justa contestación dada ayer por EL ADELANTO al comunicado suscripto por Corona, poco he de decir yo con referencia al asunto que estos renglones motivan.

En el acto conciliatorio celebrado en el Juzgado Municipal de esta ciudad el día 8 de los corrientes, asistí, en uso de mi perfecto derecho, reconocido por el Juzgado, en el concepto de «hombre bueno», acompañando al demandante señor Sánchez Gómez, y concurrí á referido acto en el mismo concepto de «hombre bueno»; el autor del comunicado de referencia, acompañando á los demandados, en el único que podía comparecer, el cual yo le reconocí como también el Juzgado.

Lo que allí pasó es bien claro: la parte demandada, reconociendo la justa petición de la demandante contestó, y así se hizo constar en el acta, «que renunciaba en absoluto á la herencia á favor del demandante», desatendiendo las instrucciones de Corona que pretendía «que la renunciase á beneficio de Inventario», confundiendo ó ignorando, lastimosamente, que el único que podía haber hecho era aceptarla con tal beneficio.

Y termino, señor Director, manifestando que no intenté que Corona se prestase á ser juguete mío, ni tuvo necesidad de consentir que su dignidad fuese ultrajada impunemente, pues nadie se ocupó de tal cosa ni había por qué hablar de la dignidad profesional á que Corona se refiere.

MAURICIO ANDRÉS.

DE QUINTAS

Comisión mixta de reclutamiento

Los pueblos que deben presentarse, desde el día 19 al 25 del corriente Abril, ambos inclusive, ante la Comisión mixta de la Zona de Reclutamiento, son los siguientes:

Día 19.—Abigal de Villarino, Aldearodrigo, Aldehuela de la Bóveda, Alménara, Almendra, Añover de Tormes, Arco (El), Briceños, Buenamadre, Cabeza de Framontanos, Campo de Ledesma, Canillas de Abajo, Casasola de la Encomienda, Doñinos de Ledesma, Encina de San Silvestre y Espadaña.

Día 22.—Garcirrey, Gojo de los Reyes, Gejuelo del Barro, Golpejas, Grandes, Irueles, Juzbado y Ledesma.

Día 24.—Manzano, Mata de Ledesma, Monleras, Palacios del Arzobispo, Pelilla, Pelarrodríguez, Perena, Puertas y Rollán.

Día 25.—Sando de Santa María, San Pedro del Valle, San Pelayo, Santa María de Sando, Santiz, Sardon de los Frailes, Tabera de Abajo, Trabancá, Tremedal, Valdelosa y Vega de Tirados.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol.	21'8
Ídem á la sombra.	17'0
Mínima.	6'8
Dirección del viento.	0.

Cultos para mañana

Catedral.—Desde las siete misas en la capilla de San Antonio.

De la Audiencia

SEÑALAMIENTOS

Día 18.—Sección segunda Causa del Juzgado de Béjar, sobre lesiones, contra Angel Sánchez y otro. Ponente el señor Santiago, abogado del señor Somoza y procurador el señor Ledesma.

A continuación otra procedente del mismo Juzgado que la anterior, y por igual delito, contra Angel Dominguez. Ponente el señor Pasaual, abogado del señor Fradejas y procurador el señor Mediero.

Los que nacen y los que mueren

Nacimientos José Vicente Martín y Ángela Martín Rodríguez.

Defunciones Fabián Montero García.

“EL ADELANTO,” al público

Respondiendo al favor de nuestros abonados, hemos contratado con el importante «Centro Periodístico Hispano-Internacional», algunos servicios de prensa, que han de ser del agrado de los lectores de EL ADELANTO.

Desde ahora en adelante publicaremos: artículos de modas, de caballeros y señoras, con clichés; cuentos de autores españoles, con grabados; retratos fotográficos de personajes de actualidad; crónicas de sport, con grabados; caricaturas de artistas, literatos ó políticos; crónicas de teatros, ciencias, artes y literatura, y cuentos extranjeros, con grabados.

Crónica local y provincial

La Junta Gestora de jefes de comercio de ésta, ha publicado un manifiesto que se ha repartido al público, haciendo historia de lo ocurrido respecto al descanso dominical y á su participación en el asunto.

En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen (Santo Tomé), se dirán hoy y mañana varias misas por el alma de don Teodoro Cenido Sabugo fallecido hace dos años.

A su desconsolada viuda y demás familia le reiteramos nuestro sentido pésame.

El domingo de Pascua hará su debut en esta Plaza de Toros la notable compañía ecuestre que dirige el señor Feijóo y que tan buena acogida ha tenido en Zamora.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Durante la semana pasada se han vendido en Toro (Zamora) 1.900 cántaros de vino tinto á 13 reales uno.

La tendencia en el mercado de vinos de dicho pueblo es muy floja, efecto de la poca demanda.

Han sido hechas efectivas por el presidente de «Los Hijos del Trabajo», señor Crespo, las 500 pesetas que, debido á las gestiones de nuestro querido amigo, don Isidro Pérez Oliva, le fueron concedidas por el Gobierno á tan benéfica Institución.

Ha salido para Logroño, acompañado de su señora é hija, el comandante de caballería señor Fernández, persona muy estimada por cuantos le trataron durante su corta estancia en ésta.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Ldo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

DE

FRANCISCO NUÑEZ

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados

Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto y cuanto se refiera a librería e imprenta.

Postales de Salamanca y novedades.

IMPRESIONES DE TODAS CLASES

CASA LA MÁS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

ALMACEN DE YESO

Exclusiva de la blanca.—Paseo de la Estación, 15, Salamanca

Se sirve a domicilio y se sirven vagones completos, a precios de fábrica.

Cal de Cáceres y hidráulica superior de Zumaga.

ARSENIO ANDRES—SALAMANCA.

1904 a 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local en la Plaza de Colón número 1.—Salamanca

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca, don Segundo Hernández Iglesias

PIANOS Y ARMONIUMS

de las más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras

Violines franceses, mandolinas napoletanas y toda clase de accesorios para los mismos.

Gran surtido de musiqueros, silas, taburetes, cubre-teclados, atriles, etc., etc.

Ventas al contado y a plazos.

Partition pinet, utilísimo aparato para aprender a afinar pianos.

Música baratísima.

Calle de Zamora, 24

Esta casa se encarga de facilitar cuanto se desee referente a música e instrumentos, a precios de catálogo, garantizando su autenticidad y respondiendo de todo lo que se adquiera en la misma.

GAL Petróleo GAL

Lo MEJOR PARA EL PELO

Prudencio Santos Benito

P. Mayor, 18.—Salamanca

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero

SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas. Bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.

Mijetas de todas clases y precios. Sacos, cabás para colegio, neceseres de viaje, portapiés y portamantas.

Baúles de madera, cajas superiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Cinturones de todas clases y precios.

Frascos y maletines de aluminio. Cubiertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros

Cinturones, cananís, estuches para escopetas. Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Poainas de todas clases y formas, alpagatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores.

Zapatos anatómicos, mosqueros de todas clases para bridas de montar. Albardones sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de arrujes, troncos y lizoneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESENOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico", Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado por el Dr. F. Bistleri de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en La Plata, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bistleri y he obtenido resultados clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer, como acostumbraba a hacerlo cada quince o veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Publicación de Montevideo (Uruguay) 3 de Noviembre de 1903.

Dépozo general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

PLAZA MAPOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

Gran Comercio del Precio Fijo

DE

Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, cordeles y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

LA INSTRUCCION

Colegio de 1.ª enseñanza elemental y superior

Preparación completa para el ingreso en el Instituto y Normales.

Clase especial de Caligrafía.

Calle del Prior, 20.

Director: DON FRANCISCO MARTIN MESONERO. 30—15

Camisería y Sastrería

Trajes a la medida desde 30 pesetas en adelante

LICEO ESCOLAR

Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto e ingreso en la segunda enseñanza.

Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores.—Pídanse reglamentos.

Santiago y Maeso

GRAN—FABRICA—DE—JABONES

Paseo de la Estación, 5.—Salamanca

Tal ha sido el éxito alcanzado por los jabones que produce esta fábrica, que ha duplicado su producción.

Que nuestros jabones se consideran como los mejores, lo prueba la continua demanda que de ellos se hace por todos los almacenes de la provincia.

Sentado, esto, solo nos resta rogar al público se digne visitar nuestra fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones. Pídanse en todas las tiendas de ultramarinos.

Especialidades Farmacéuticas

granuladas de

F. SANCHEZ BENITO

Farmacia: Platerías, Mayor, 46, Madrid

Kola, Glicerofosfato de cal y citrato de magnesia efervescente, granulados.

De venta: Farmacia del doctor Hoyos, Salamanca.

THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías a Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía: En Salamanca, don José Sánchez Martín, Azafranal, 44.

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas a cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de

ANÉMICOS ¿QUEREIS LA SALUD??

LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFES

DEPOSITO: BAJADA S. MIGUEL, BARCELONA.

HOJA DEL CALENDARIO

Abril

Luna llena el 19 a las 13:38 en Libra. Sale el sol 5:21. -Ponese 18:11.

SEMANA 16 17 SEMANA 16

LUNES

Santo.—Stos. Aniceto y Roberto.

MISCELÁNEAS

Entre tío y sobrino: -Si, tío; estoy locamente enamorado de esa mujer. -Pero si tiene más años que tú. -Es un asombro de bondad y de belleza. -Lo sé; yo también estuve muy enamorado de ella hace 20 años.

En una visita: -¿Qué edad tienes, niña? -Ocho años. -¿Caramba! Creí que tenías menos. -Eso lo dice usted por halagarme; ¿verdad, mamá?

LOS 500 FRANCO DE VERON

(Cuento premiado en un concurso de Le Journal, de París).

M. Sopy, capitalista, está en su despacho.

Acababa de tomar su desayuno: una taza de chocolate y un panecillo, servidos en una bandeja de plata sobredorada. Ahora, arrellenado en un ancho sillón, abre su periódico con lento ademán.

M. Sopy, tiene la dignidad instintiva. Sus actitudes más abandonadas revelan la amplitud adecuada a la importancia del personaje.

Un fuego de leña alegra la chimenea. Estallan haces de chispas que crujen y crepitan y se refen como locuelas. M. Sopy no se ocupa de semejantes cosas. Ha pasado la edad en que el ensueño se aviva con el juego de las llamas. Las cotizaciones de la Bolsa lo absorben, y por prosaicas que sean sus reflexiones, no dejan de ser alegres, á juzgar por el brillo de sus pupilas.

M. Sopy ha hecho lindos negocios. Sus rentas, sus acciones, sus obligaciones suben á cual más ligeras los escalones de la cotización. Ciertas operaciones que no dejaban de inquietarle, resultan muy provechosas, gracias á la agilidad con que sabe rozar las márgenes del código.

Pronto realizará el segundo millón, que prepara el camino del tercero y así sucesivamente...

De pronto, los ojos del capitalista se oscurecen: M. Sopy piensa en su amigo Verón, el banquero declarado ayer en quiebra.

No porque el acontecimiento en sí tenga nada de sorprendente. Verón se mostraba en los negocios de un rigorismo puritano, y la exageración de una cualidad es siempre un defecto. M. Sopy sabe, además, que la felicidad universal es una quimera, y que el éxito de los unos se edifica sobre los desastres de los otros. Fuerte con su filosofía, se ahorra como de costumbre, toda compasión inútil. Pero hoy el caso es distinto. En un momento crítico Verón salvó á M. Sopy de la ruina. El banquero ha sido el artífice de los triunfos del capitalista. Y este último está obligado á reconocerlo, aunque le repugne.

Solo los egoístas se substraen á los deberes de la gratitud. M. Sopy, á pesar de la perspectiva de un desembolso penoso, se dice que está obligado á su vez á socorrer á su amigo en desgracia. Lo pasado se lo impone, y además, bien saará un poco de justa consideración de su generosidad discretamente propagada.

Peró no es posible sacrificar los sagrados intereses de la familia á la satisfacción personal de hacer el bien. Hay una especie de egoísmo de que el hombre debe cuidarse. M. Sopy tiene mujer é hijos. Faltaría á sus deberes conyugales y á sus deberes personales, si se adelantara á una petición de dinero.

Por otra parte, siempre ha condenado este procedimiento como inhumano y susceptible de alentar á los sibilistas, gente despreciable si la hay. Aguardará la visita de Verón, y después de algunas vacilaciones muy naturales, fijará en quinientos francos, *ne varietur*, la suma que podrá facilitarle.

Después de todo, y por inverosímil que parezca la hipótesis, puede que Verón no se presente.

M. Sopy es rígido en materias de gastos. Ha consentido en el sacrificio de quinientos francos. Esta suma ha desaparecido de su presupuesto para no volver á él. Considera sin disgusto que quizá pueda dedicarla á algún extraordinario. Precisamente en un escape rate...

El sonido de un timbre interrumpe en pleno desarrollo los proyectos de M. Sopy. La llamada es débil, ligera, como escapada de una mano que no se atreve á apretar. M. Sopy siente desconfianza.

-El señor Verón pregunta si el señor puede recibirlo—dijo el fiel sirviente.

-¡Yal!—piensa M. Sopy. Verón se presenta, cortado, tímido. Se hace el chiquito para entrar, y se

sienta en el borde de la silla. Su voz balbucea M. Sopy escucha fríamente. Por fin Verón acaba por explicarse, y ante el billete azul que le tiende M. Sopy, murmura con timidez.

-¿No podría usted... no podría usted... no?... llegar hasta 2.000 francos... hasta 1.000 francos...?

-Imposible, mi pobre amigo... grandes gastos este año... Todo el dinero está colocado. Tendría que vender... Pero me parece que con quinientos francos...

Verón comprende y da las gracias. -Se los devolveré... en cuanto pueda.

M. Sopy le tiende una mano ancha, generosa y escéptica. Apenas se ha retirado el importuno, cuando la señora Sopy entra en el despacho.

Cuando joven, la señora Sopy, según la expresión de un conoecedor, representaba una superposición de bolitas. Con la edad, la unificación se ha producido, y la señora Sopy es una bolita... gorda. Así la califican sus mejores amigos.

-José... La señora Sopy acostumbraba á andar con paso silencioso y blando. Le gustaba sorprender.

-¿Eh?... ¿Qué hay?... refunfuña M. Sopy.—No te había oído.

-Esta semana comemos en casa de los Combaru. Me has dicho que cuides de vestirme bien.

-Es natural. Cuando uno va á casa de ricos...

-La costurera me ofrece un cuello de viejo punto de Alegría. Una maravilla... 500 francos... ¿Me los regalas?

-¿Ya no te basta tu pensión?

-Ya sabes, querido, que este año he gastado mucho... He tenido que presentar á Angela...

-Imposible, Ernestina. En las circunstancias ordinarias hubiera buscado... hubiera tratado... Pero acabo de dar 500 francos á Verón... Se ha arruinado.

-No se recibe á la gente arruinada—dice la señora Sopy con dulce voz.—Ya lo pensarás.

Y sin insistir más, la señora Sopy se retira, como había llegado, discretamente...

M. Sopy no tiene tiempo de volver á su periódico. La puerta se abre, esta vez con estrépito, como ante una entrada de clowns. Un gran ruido de vestidos llena el despacho. La señorita Angela Sopy, primer premio de estilo en el Liceo Crebillon, se expresa en estos términos:

-¡Papá, mi bicicleta está averiada!

-¡Bien, hija! Ya la comprarán.

-¡No lo puedes querer!... ¡Un viejo velocípedo de mi abuela! Leontina Combaru revienta de risa... Pero ya la refregaré por las narices... Compró una bicicleta nueva... Dame 500 francos.

-Ya sabes, hijita, que satisfago tus mejores deseos, cuando puedo... hoy, de veras, no puedo... ¡No!

-Entonces no vale la pena de ser hija de papá.

-Si hubieras llegado un poco antes... Tú conoces á Verón. Se ha arruinado... Le di quinientos francos... Más tarde veremos.

La niña se marcha descorazonada.

-¡Eh, qué tal, papá!—exclama desde atrás de la puerta una voz juvenil, pero con acento flemático, sin vibración, parece producto de una vieja experiencia.

-¿Tú, aquí, Fernando?... ¿Qué quieres?

-Dinero—contesta el presunto heredero.—Recibido de bachiller, creo que una gratificación de 500 francos es la cosa más indicada.

-Después de todo lo que ha gastado por tí... ¡elecciones particulares á 20 francos cada una, regalos, envío de piezas de caza!...

-Así se hace siempre para ser recibido.

-¿Y qué vas á hacer con ese dinero?

-Perderlo en las carreras!

-Colocarlo... Se trata de un asilo que se funda... excelente negocio... Ya sabes que yo no me ciego.

que evoque el nombre del viejo amigo. A cada gasto que le sugiere el capricho, pero que le prohíben la economía y el espíritu de orden, piensa:

-¡Ah, si tuviera los quinientos francos de Verón!

A los discretos llamamientos hechos á su bolsillo, o pone:

-¡Ah, si tuviera los quinientos francos de Verón!

Tanto que los quinientos francos de Verón han llegado á representar á los ojos de M. Sopy todos los caprichos que pudiera haber satisfecho y todo el bien que hubiera podido hacer.

R. P.

NOTICIAS VARIAS

Duros falsos. Se nos dice que además de los muchos duros sevillanos que circulan, corren también algunos del busto de Amadeo, con aleación de plomo, completamente falsos.

El general de los Jesuitas. Las noticias que se tienen del estado del M. R. P. Martín, general de los Jesuitas, no son nada satisfactorias, después de la amputación del brazo que sufrió hace algunos días.

BIBLIOGRAFIA

La Dinastía de los Rothschilds. ¿Cómo ha llegado á constituir su fuerza, su influencia y su inmensa fortuna una de las casas más poderosas del mundo? ¿De dónde proviene el apellido Rothschilds?

Estos y otros detalles más, muy interesantes y curiosos, acerca de la dinastía de los Rothschilds, los da á conocer, ilustrados con fotografías de los individuos de dicha familia, el número del presente mes de la revista *Por Esos Mundos*, que además publica otros artículos acerca de lo que ha costado en vidas y dinero «El sitio de Port-Arthur» recuerdos y efemérides de «El mes de Abril»; una información referente á don Benito Pérez Galdós; la historia novelesca del infortunado rey Ludwigo II de Baviera, su amistad con Wagner y sus amores con Rosa de Lindeloh y la princesa Sofia; los experimentos hechos con la reina de España, los soberanos de Inglaterra, el rey Oscar de Suecia y Noruega y el rey Cristián de Dinamarca, por el adivinador del pensamiento humano monsieur Stuart Cumberland; el cuento polaco «Acepto mi destino y lo cumplo»; continuación de las «Memorias de Elena Keller» y de las novelas «El Alimento de los Dioses» y «El lobo de mar»; el maravilloso invento de Polak Vrag, que permite telegrafiar «Setecientas palabras por minuto»; y sus acostumbradas secciones de Actualidades, Curiosidades y Poesías.

Tan interesante revista, que consta de 116 páginas con 100 ilustraciones, se vende al precio de peseta 0'60 en toda España.

El Amo del Mar, novela escrita por el vizconde E. M. de Vogüé, de la Academia Francesa, publicada por la Casa Editorial Maucci.

El éxito alcanzado en Francia por *El Amo del Mar* ha sido inmenso. Fué debido tanto á la notoriedad de su autor, uno de los más notables de la Academia Francesa, como á la novedad é interés del argumento. No es extraño, por lo mismo, que se agotaran en pocas semanas sesenta ediciones y que se tradujera la novela al italiano, al francés, al inglés, al alemán y al español.

Los protagonistas de la obra, que aparecen con los nombres de mister Robinson y el capitán Tournel, son en realidad mister Morgan, el famoso archimillonario norteamericano, autor del *Universal Sea Trust*—Trust Marítimo Universal—que tantas temporadas pasa en Europa, y el no menos famoso capitán Marchad, el intrépido explorador del Africa. Representa uno de ellos en la novela el poder avasallador del capitalismo, y el otro, el capitán bretón, las viejas tradiciones de nobleza y lealismo patrióticos. Ambos anhelan la posesión del lago Tchad; uno, para que sea un feudo más de su trus; otro, para ensanchar los límites y acrecentar las riquezas de Francia. Ambos aman á una misma mujer y de esta lucha de pasiones y de intereses surge, á través de cuatrocientas páginas magistralmente escritas, una novela fuerte y deliada á un tiempo, realista y romántico, que enseña y conmueve, que deleita é interesa porque ni por un momento dejan de estar contrapuestas las dos tendencias que encarnan mister Robinson y el capitán Tournel y que riñen ruda batalla por el amor de Millioin y por la posesión del lago centro africano.

El volumen español, que está elegantemente editado y fielmente traducido, es de esperar que alcance tan buen éxito como la edición francesa.

Se halla de venta en la librería de Núñez, Rúa 25.

Casa.—Se vende una buena en la calle de la Carcel Nueva, núm. 51, tiene corral y pozo, informarán en la misma. 10-4-10

CURIOSIDADES

Mandamientos de las mamés

He aquí el decálogo de las buenas memitas:

- 1.º No se olvide que toda la vida del hombre está en la infancia.
2.º La que ama siempre á su propio hijo no vacila jamás en corregirlo.
3.º Dar buen ejemplo, porque la educación sin el ejemplo no sirve para nada.
4.º Hacer de la educación un medio de solaz y de placer para los niños.
5.º Acostumbrarlos á obedecer desde su más tierna edad.
6.º Firmeza y dulzura: he ahí la manera de hacerse amar de los niños y de poderlos guiar sin coartar su libertad.
7.º Mucho afecto, pero ninguna blandura.
8.º Castigar sin cólera.
9.º No se recurra nunca á pegarles para castigarlos.
10.º No se conceda nunca nada al niño que pida con violencia y con orgullo.
Estos diez mandamientos se encierran en dos: en querer á los niños sobre todas las cosas y en no consentirles que se separen en su camino de la línea recta.

Casa de huéspedes de NICOLAS MERAS SARDINA, Plazuela de Barriónuevo, núms. 2 y 3—ALBA DE TORRES. 90-2-71

Por traslado se arrienda al espacioso local que hoy tiene el almacén de carbones minerales de Mariano Muñoz, en la Calzada de Tercero. Tiene corral, cur, pajar y pozo y vivienda encima del mismo, esta última en junto ó separado, según convenga; informarán en el mismo.

Ama de cría se ofrece para criar en el Arrabal del Puente, casa del charro el zapatero. 3-1

Arriendo de pastos para cuarenta reses de ganado vacuno de primavera y verano, y para 600 cabezas de ganado lanar de espigadero, en la dehesa de la Ventosa (Peñaranda).—Para tratar, con Ramón García, en Cordovillar. 15-1

La Urbana.—Compañía de Seguros contra incendios á prima fija, fundada en 1838, la más antigua de las compañías de esta clase que trabaja en España.—Capital social, seis millones de pesetas.—Capital en garantía, ochenta y cinco millones de pesetas.—Directores particulares en esta provincia, señores Bar Hermanos, Ronda de Corpus, núm. 3, Salamanca. 30-3

Ama de cría leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres.—Darán razón, en el pueblo de Aldeatejada. 3-3

Patatas.—Se venden de superior calidad y de secano, en partidas desde cien arrobas ó adelante. Para detalles en esta capital, don José Pastor (el Valenciano). Bajada de San Julián, núm. 5. 15-15

Se venden las casas señaladas con los números 4 y 6 de la calle de Arriba.—Condiciones de venta, plazuela de San Juan de Barbalos, núm. 9. 15-10

Se venden dos sillerías de seda, talladas, á 25 duros una, y una porción de muebles, todos muy baratos.—San Pablo, núm. 21, darán razón.

Bodegas premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentelapeña.—Depósito y venta, Serranos, 10 y Rúa, 23.—Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Almacén de maderas de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava.—Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo seco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

Venta.—Se venden de 800 á 1.000 cuarterones en la dehesa de Revilla de Cantalpiño, propiedad de la señora doña Jesús Gómez de Liano, de Peñaranda de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Se vende una bonita finca de utilidad y recados de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pie permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de negrillo, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, ceboneros y cochera.—La persona que se interesa á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos. 20-6

Escuela Superior de Industrias de Béjar

ENSEÑANZA NO OFICIAL

Por el presente anuncio se convoca á todos los que deseen dar validez académica en el próximo mes de Mayo á los estudios que cursan en esta Escuela correspondientes á la Enseñanza Elemental Superior.

Los Aspirantes dirigirán sus instancias al Director de esta Escuela expresando en ellas el nombre y apellidos de los solicitantes, su edad, domicilio y asignaturas de que hayan de ser examinados.

Las solicitudes se entregarán en la Secretaría de esta Escuela, de diez á doce de la mañana en los días laborables comprendidos entre el 15 y 30 del corriente, ambos inclusive; y en el mismo acto se abonarán los derechos que determinan las disposiciones vigentes, que son: Por cada asignatura de la Enseñanza Superior, 6 pesetas en papel de pagos al Estado, 2 id. en metálico, un timbre móvil de 10 céntimos y 2 pesetas 50 céntimos en metálico por derechos de Secretaría.

Por cada asignatura de la Enseñanza Elemental, 4 pesetas en metálico, un timbre móvil de 10 céntimos y 2 pesetas 50 céntimos por derechos de Secretaría.

Para la identificación de la personalidad del aspirante, podrá exigirse, en los casos que se crea oportuno, además de la exhibición de la cédula personal, la presentación de dos testigos de conocimiento.—Béjar, 11 de Abril de 1905.

V.º B.º.—El Director, Marcelino Cagigal; el Secretario, Miguel Muñoz Elena.

Oftalmiatrion.—Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos.—Siempre hace bien, jamas daña.—¡Enfermos de a vista! Antes de que gastéis un céntimo, se os invita á que utilicéis, para convencerlos, y de acuerdo con vuestros médicos, las pruebas que se os ofrecen de admirables éxitos, según afirmaciones de distinguidos facultativos y de pacientes curados.—Prospectos y detalles: Antonio Somoza, Orense.—Depósito para esta provincia: Farmacia de don Angel García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

Jacinto Niño 46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsets, forma francesa.—En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.—Se encarga también de servir corsets á medida con perfección y economía de precios.

Venta de una finca rústica y dos urbanas.—Dos casas en la Rivera del Puente números 30 y 40, la primera tiene la fachada de p edra sillera. La Chopería «Soto Muñoz» distante un kilómetro de esta población á orillas del Tormes, se halla cercada, tiene huerta, abundantes pastos, arbolado de chopo y negrillo, frutales y en la misma existen diferentes élfincaciones.—Plazuela de la Fuente número 6 informarán. 21-6

CENTRO-PENSION MANES DE LAS FACULTADES E INSTITUTO para alumnos oficiales

Director propietario DON JOSE MANES CASAUZ Calle del Silencio, 1, y Tostado, 1 —SALAMANCA—

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comederos y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se establece en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Previa autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídase detalles y reglamentos al Director.

Imp. y Lib. de Francisco Núñez

CONQUISTAS DE LA CIENCIA ESCULTURA EN EL CUERPO HUMANO Sin operación cuenta ni molestias de importancia el método especial de en gurginta, nariz y oídos D. ALFREDO GALLEGO, Director del Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas de Madrid, S. B. rnardo, 18, duplicado, cura el ozena (feúitz del aliento) y corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, modelándola como si fuera cera, dándola forma expresiva y elegante en armonía con el resto de la cara, haciendo desparcer el aspecto repulsivo de algunas personas de narices desformadas y que se señala como queda permanente y duro el modelado que hace y sin señal que haga sospechar la corrección nasal. Las figuras del margen reproducen retratos de personas operadas por el especialista á que nos referimos, antes y después de corregida la nariz.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al director gerente de la Sociedad Hidro-eléctrica del Agueda, don Mariano Galán, que en compañía del presidente y secretario de dicha Sociedad han venido a esta capital a otorgar una escritura de arriendo de fuerza a la razón social "Granados y Compañía", del vecino reino de Portugal.

La escritura fué otorgada ante el notario don Toribio Gimeno, y según nuestras noticias, por un plazo de veinte años, prorrogable por otros veinte, y a una cantidad respetable, cada caballo 410 pesetas por año.

Aguramos un brillante porvenir a esta Sociedad, que antes de terminar sus obras ha conseguido colocar su fuerza.

El temporal de aguas en nuestra provincia, es general y muy beneficioso para todos los sembrados y valles.

Si de aquí a la cosecha no ocurriera algún contratiempo, podrá asegurarse que el trigo que se recogerá será mucho y bueno.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

La feria mensual de ganados, celebrada últimamente en Zamora vióse muy desanimada.

La demanda fué casi nula y pocas las transacciones en el ganado mular, asnal y caballar.

El ganado lanar se vendió al vivo a 30 céntimos libra castelana.

El distinguido médico de las minas de Barruelos don Manuel Almaraz Santos, ha fallecido en el cercano pueblo de Villares de la Reina.

Era hermano el finado del señor Obispo de Palencia, y contaba en Salamanca con numerosos y buenos amigos, quienes habrán sentido mucho su fallecimiento pues sus condiciones de carácter le hacían ser apreciado de todos cuantos le trataban.

Reciban su desconsolada esposa hijas y demás familia, el testimonio de nuestro sentimiento por la desgracia que le aflige.

Las personas que transitan por la carretera de esta ciudad a Béjar, nos dicen que es una lastima el estado de aquellos árboles comidos muchos de ellos por la lagarta en años anteriores, y el resto con grandes zurrones de este insecto que podría quitarse con facilidad, evitando daños de gran consideración.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Ha sido encargado de redactar las bases que constituirán el reglamento de la Federación de los orfeones castellanos el señor Olmedo, presidente de la masa coral "El Duero, de Zamora.

Con el haber anual de 2.000 pesetas, se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Colmenar y su agregado, Pinedas.

Y con el de 100 pesetas la plaza de depositario del Ayuntamiento de Encinas de Arriba.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

La corporación municipal de Santiago de la Puebla ha acordado crear 5 plazas de guardas jurados para la custodia de aquel término.

Estas plazas serán retribuidas cada una con 635 pesetas anuales.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

Nuestro querido amigo don Matías Blanco y su distinguida señora, han regresado de Alicante donde han pasado el invierno.

En la Catedral cantó ayer por primera vez la capilla, gran parte de la Sagrada Pasión. Las composiciones interpretadas fueron obras de las más notables en el Canto Gregoriano.

DEHESAS EN ARIENDO

Hasta el día 15 de Junio próximo, se admiten proposiciones de arriendo de las dehesas. Rosillo, Monasterio, Castillejo y La Sancerre, propiedad del excelentísimo señor duque de Alba, según los pliegos de condiciones que están de manifiesto en Salamanca, casa-administración-Palacio de Monterrey, y en Madrid, Palacio de Liria.

A los propietarios de fincas urbanas de la capital

Por el constante deseo de tener a nuestros lectores al corriente de cuanto pueda afectar a sus intereses, hemos procurado indagar el estado en que se encuentra la confección del Registro fiscal de fincas urbanas de esta capital, resultando que se ha terminado la recogida de hojas declaratorias, aun cuando falta un gran número de estas por recoger, por lo cual la Administración de Hacienda ha principiado a su rectificación. Hemos creído oportuno llamar la atención de los propietarios a quienes no se les haya llevado las referidas hojas, como así mismo a los que se las hayan llevado y no recogido, para que los primeros, personándose en la mencionada Administración de Hacienda reclamen y devuelvan llenas las de sus fincas, y los segundos para que las entreguen en la oficina respectiva, puesto que en virtud de las apremiantes órdenes de la Dirección general, tiene forzosamente que terminarse dicho servicio antes del 31 de Julio próximo teniendo lugar inmediatamente la comprobación por personal técnico y administrativo que al efecto vendrá de Madrid y considerará finca oculta, a los efectos de la contribución toda la que no haya sido inscrita, formándose el oportuno expediente, cuyas responsabilidades alcanzan hasta a 15 anualidades.

«Los Sucesos»

El último número de este emocionante semanario madrileño, puesto a la venta dedica la mayor parte de sus informaciones fotográficas y de redacción, a la catástrofe del depósito de aguas y la manifestación obrera de los Cuatro-Caminos.

De venta: Librería de Núñez, Rúa 25.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Del domicilio de Antonio M. Mateos, del pueblo de Monforte (Béjar), le han sido robadas 235 pesetas en metálico, unos pendientes de oro, una cadena de plata y otras alhajas.

Los ladrones no han sido hallados aún.

En contra de lo afirmado por nuestros colegas locales, respecto a que los relojes de la Catedral y de la Plaza señalaban la misma hora, ayer tarde vimos que, como de costumbre entre ambos horarios había una diferencia de veinte minutos.

Se hace traspaso del comercio que fué en vida de D. Antonio Vaquero (q. e. p. d.), plazuela de San Martín, núm. 2. 8-3

Durante los días que llevamos de mes se han vendido en Moraleja de 12 a 13.000 cántaros de vino tinto, para Galicia y León, a 10 y 10 1/2 reales los 16 litros.

Han sido colocadas en el Hospital de la Santísima Trinidad unas nuevas escupidoras que llenan las exigencias que reclama la higiene.

Son unos receptáculos metálicos que en virtud de la fuerza que les imprime una corriente constante de agua, giran, arrastrando los elementos expectorados a una cañería, que termina en el alcantarillado general del benéfico establecimiento.

Por embriagarse fué detenido ayer tarde un sugeto, siendo llevado a la prevención donde durmió la mona.

De Madrid ha regresado el Decano de la Facultad de Derecho, don Teodoro Peña Fernández.

Epigaduro. - Se arrienda el de Almenara, para 1.200 a 1.400 cabezas de ganado lanar. Para tratar, con la Junta del gremio de labradores de dicho pueblo, dirigiéndose al presidente, Leoncio Ramos. 5-4

La cantidad líquida recaudada en la velada en honor de Galán que se celebró en el teatro Bretón asciende a 2.000 pesetas.

El ex-escribano de este Juzgado don César Martínez Tordera nuestro particular amigo, ha abierto su bufete de Abogado en la calle de Bordadores número 3 encargándose de la defensa de cuantos asuntos civiles y criminales tengan a bien encargarle.

Le deseamos muchas prosperidades y éxitos en su carrera.

Hoy se celebrará un consejo de guerra en el cuartel de Caballería, para juzgar a dos vecinos de Macotera y un cabo de la guardia civil acusados los primeros de insultos a fuerza armada, y el segundo de lesiones.

La feria mensual celebrada el sábado en el Arrabal del Puente se vió completamente desanimada a causa del temporal de lluvias reinante.

El ganado presentado a la venta fué muy poco y las transacciones muy escasas.

Sombreros para señoras, señoritas y niños los últimos modelos de París los recibe esta semana J. ASIAIN.

Se admiten reformas. 4-4

Es seguro que en la próxima Pascua de Resurrección actuará en el teatro del Liceo la compañía que dirige don Manuel Balmaña, de la cual forman parte las bellísimas y distinguidas actrices de los teatros Comedia y Español de la Corte: señoritas Soriano, Oria y Bajatierra, que ha podido contratar dicho señor por haber terminado la temporada en Madrid, figurando también como actores los señores don Tomás Benegas, Oloa y Manchón.

El propósito del señor Balmaña es dar a conocer las últimas obras estrenadas en Madrid como son "A fuerza de arrastrarse", de Echegaray; "Rosas de Otoño", de Benavente; (estrenada el jueves último en el Español, obteniendo un completo triunfo); "Zarzamora", "La Cizaña", (con cuyo estreno se debutará); "Al natural", "Los viejos", "Clara Sol", "La condesa X", "La zagala", "La doncella de mi mujer", "Enseñar al que no sabe", "El secreto del Polichinela", y las en un acto "Francfort", "Después de la boda", "El aire", "Lo imposible", "Mañana de sol", y otras.

Las listas se publicarán mañana quedando, desde entonces, abierto el abono por diez funciones en la taquilla del teatro.

SE VENDE una cabra de primera. Da leche superior. Darán razón, Isabelas, número 5. 3-3

Nuestro estimado amigo el joven escultor don Alejandro Peto, brevemente saldrá para Zamora, con objeto de estudiar los artísticos grupos escultóricos de las procesiones del Jueves y Viernes Santos de aquella ciudad.

Han llegado de Madrid nuestros amigos los distinguidos jóvenes don Luis Atosno y don Baldomero Muñoz de Partearroyo.

J. LEON ARIAS Cirujano Dentista

Coloca dentaduras completas, desde 5 pesetas diente.

Extrae, aplicando anestésicos, para que no sufran dolor.

Calle del Doctor Riesco, núm. 2 (entra da junto al arco de la Plaza). 15-a-12

Con motivo del fallecimiento de su señor padre, ha salido para Seguros nues-

tro querido amigo don Juan Estella, a quien damos el pésame más sentido por la desgracia que le aflige.

Actualidad literaria

Vidas de Don Quijote y Sancho

DE UNAMUNO

De venta, librería de Núñez, Rúa 25.

PRECIO 4 PESETAS

Desgracias

En las obras que para el aprovechamiento de un salto de agua que en Barba de Puerto y en el sitio denominado "Poyo de la Buraquita", se llevan a cabo, estaban cargando un barreno los obreros Juan Sardiña y Francisco Fonseca de nacionalidad portuguesa y como observaron que la boca del barreno era más pequeña que el cartucho de dinamita, atacaron este con una pistola explotando aquel e hiriendo gravemente a los mencionados obreros y al capataz Augusto Figueredo. A última hora nos dicen que el Sardiña ha fallecido.

Hoy no han entrado en clase los estudiantes de todos los centros docentes con motivo de la Semana Santa.

La conia asturiana residente en esta ciudad, hizo ayer tarde entrega al obispo Rvdo. P. Valdés, de la orla que con motivo de su entrada en Salamanca le ha dedicado.

Los asturianos fueron obsequiados por el señor Obispo, con dulces, licores y habanos.

Aviso a las señoras

Manuela Catalán, dueña del acreditado comercio de modas Al Modelo de París, participa a su distinguida clientela que ha establecido una nueva sección de corte y confección de trajes para señoras y niñas, bajo la dirección de la acreditada modista de Bilbao, señorita María-Londaburis.

En dicho taller se ejecutan toda clase de trabajos por complicados que sean.

"AL MODELO DE PARÍS,"

Plaza Mayor, 38.

Un accidente

Ha fallecido en Poyo el vecino de aquel pueblo Romualdo Domínguez Pascual, a consecuencia de las lesiones que involuntariamente al parecer, le fueron inferidas por el vecino de Eljas, Herme-nildo Ramos Carrasco, hallándose jugando a la barra.

Sección de mercados

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Peñaranda 16.

Trigo a 14 pesetas fanega. Cebada a 9'75 id. Centeno a 11 id. Algarrobas a 12'75 id. Garbanzos a 45 y 25 id. Patatas a 1'40 arroba. Castañas blancas a 6 id. Vino tinto a 5 id. cántaro. Id. blanco a 6 id. Vinagre a 3'25 id.

Cantalapiedra 16.

Trigo a 55 1/2 reales las 94 libras. Entraron 1.200 fanegas. Centeno a 50 reales fanega. Entraron 60. Cebada a 38 id. Entraron 200. Algarrobas a 51 id. Entraron 300. Garbanzos de 150 a 210. Entraron 600. Harina de 1ª a 19 reales arroba. Salieron tres vagones.

Id. de 2ª a 20 id. Id. de 3ª a 18 id. Tiempo: lluvias y fríos. Tendencia: sostenida. Estado de los campos: superior.

"TIERRA CASTELLANA,"

Número 2.º

SUMARIO

TEXTO

Perfiles regionales: Azócarate. - El alma castellana. - Las ciudades vivientes, Rafael Navarro. - Tierra zamorana. La fiesta del pueblo, Francisco Antón. - Industrias agrícolas. Un filón sin explotar. La patria chica, Leonardo Guerra. - Frío y doloroso. - El quíntico (cuento fantástico), Eugenio Benito Pando. - Memorias castellanas. - El alférez Santillana, Juan de Castilla. - Arte castellano. Necesidad de una concentración. - Del Campo. Encanzamiento del Horruja. - Ciudad nueva y Ciudad vieja, Juan Domínguez Bernueta. - De la región. Señales de vida. Los orfeones de Castilla. Nuestro grabado.

Grabados

Azócarate. - Ganzo (Santander). Puente sobre el Saja; Segovia: Vista general. - Barco de Avila: Puente sobre el Tormes.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE EL ADELANTO.)

Españoles desvalijados

Madrid 17. - Dicen de Ceuta que varios pescadores españoles que iban en un falucho, fueron atacados por los moros que los tirotearon y desvalijaron a viva fuerza. Se ha presentado la oportuna reclamación.

El Ministro de Instrucción pública

Madrid 17. - El nuevo Ministro de Instrucción Pública, señor Cortezo, dio tará muy pronto importantes disposiciones, encaminadas a reformar la enseñanza, procurando acabar con el mare magnum de decretos que hoy existen. El Ministro persigue también la manera de poner limitación a los vendedores de obras de arte al extranjero.

Publicará también un decreto para la construcción de escuelas, otro limitando los libros de texto y estableciendo el texto único para la segunda ense-

ñanza. En la enseñanza superior se dejará en libertad a los profesores.

También por decreto se tratará de dar validez a los títulos extranjeros.

La manifestación

Madrid 17. - Los obreros han celebrado una reunión, acordando verificar la manifestación de protesta por lo ocurrido en el tercer depósito el próximo domingo.

Agitación en Tánger

Madrid 17. - Se nota en casi todas las kábilas de Tánger gran agitación, temiéndose que ocurran varios encuentros.

El descanso dominical

Madrid 17. - El ministro de la Gobernación, señor Besada, ha terminado el Reglamento de la ley del descanso dominical.

El Ministro autoriza a los patronos para que cumplan el descanso semanal como mejor aconseje la práctica. Permite también los contratos entre patronos y obreros para que por medio de ellos se fije el día que han de descansar en la semana.

El Reglamento se votará en el Consejo de hoy.

Consulta previa

Madrid 17. - El señor García Alfá, habiendo ayer con sus amigos, ha dicho que antes de proponer al Consejo la emisión de obligaciones del Tesoro, consultará a los banqueros más reputados de España.

Felicitaciones a Villaverde

Madrid 17. - El Presidente del Consejo recibe muchas felicitaciones de provincias por el éxito con que se ha realizado el viaje del Rey.

Pueblo amotinado

Madrid 17. - En Valls, pueblo de la provincia de Tarragona, se ha amotinado el vecindario por haber nombrado organista a uno de los aspirantes que no reunía condiciones para el cargo.

Los amotinados se dirigieron a casa del arcipreste primero y al Ayuntamiento después, pidiendo a gritos la anulación del nombramiento.

La guardia civil disolvió la manifestación.

Villaverde enfermo

Madrid 17. - Se halla ligeramente acatarrado el Presidente del Consejo, señor Villaverde.

Indultos

Madrid 17. - En el Consejo de hoy se ocuparán los ministros de varios indultos, entre otros el de los reos de Bilbao.

El centenario del "Quijote"

Madrid 17. - Los ministros se reunirán, mañana el Consejo, con el fin de ultimar los trabajos para la celebración del centenario.

Los viajes del Rey

Madrid 17. - Ya está fijado el itinerario para el próximo viaje del Rey. S. M. saldrá de Madrid el 24 de los corrientes, para visitar las provincias de Cáceres y Badajoz, donde permanecerá hasta el 25 ó 26, saliendo para Mérida, donde pasará algunos horas.

En Ciudad Real estará también pocas horas, regresando a Madrid el 27.

Después de descansar en Madrid, saldrá para Cuenca y Alcalá.

Guardias enfermos

Madrid 17. - Se encuentran en estado muy grave dos de los guardias heridos en los últimos motines.

Uno de ellos morirá, seguramente, de un derrame interior.

Agitación obrera

Madrid 17. - En Tamarite han sido despedidos varios obreros del canal, por exceso de personal. Reunieron los despedidos impidiendo que continuaran los trabajos. Hoy harán igual con los destajistas.

La opinión censura la actitud imprudente de los obreros después de haber conseguido la concesión del gobierno ampliando las obras.

Se ha concentrado la benemérita.

Lo del depósito

Madrid 17. - Ayer continuó sus trabajos el Juzgado especial que entiende en la catástrofe del depósito de aguas. Tomó declaraciones a más obreros. De un momento a otro dictará varios autos de prisión y de procesamiento.

Huelga tumultuosa

Madrid 17. - Los huelguistas de Linyes (Francia) han asaltado y saqueado las fábricas y las armerías.

Un grupo numeroso de huelguistas ha agredido al Alcalde y a algunos concejales.

Los obreros han celebrado varias manifestaciones terminando por levantar barricadas, desde donde disparaban contra la fuerza.

Además han arrojado muchas bombas.

Llevando a la cabeza banderas rojas y negras asaltaron la cárcel siendo repelidos por la gendarmería.

Tripulación salvada

Madrid 17. - A Santander ha llegado el vapor Rosario con la tripulación del vapor Pedrosa que se fué a pique frente al puerto de Lanes por una vía de agua.

Los Reyes de Inglaterra

Madrid 17. - De Palma telegraffan que el Rey Eduardo ha visitado el castillo recibiendo su dueño el marqués de Latorre.

Recorrió las calles del Arrabal de Santa Catalina y visitó las fábricas de cervicería.

En un momento de expansión, le mentó el Rey que las exigencias diplomáticas le obligan a dejar tan hermoso

país, donde él y sus hijas han disfrutado de excepcional salud.

Anoche a las diez salió para Argel. Lo de Rusia

Madrid 17. - Telegramas de San Petersburgo participan que los talleres de Pontiloff han sido cerrados por orden del Gobierno.

Los obreros se hallan en actitud amenazadora contra los oficiales del ejército, a los cuales protege la policía. Se temen desórdenes.

Entrevista regia

Madrid 17. - El Emperador de Alemania y el Rey de Inglaterra se avistaron en Mesina el 20 del actual.

La manifestación obrera

Madrid 17. - Los representantes de las sociedades obreras visitaron al ministro de la Gobernación, señor Besada, y al Gobernador, protestando de las amenazas hechas por este último, de que cerraría los centros obreros si los trabajadores persistían en su empeño de celebrar la manifestación.

El ministro y el gobernador contestaron que dichas noticias eran inexactas.

El señor Besada dijo a los obreros que podían celebrar la manifestación, siempre que ésta se dirigiera a los cementerios sin pasar por las calles céntricas.

El ministro dijo también a los obreros que la manifestación no se podía celebrar ni el Jueves ni el Viernes santo.

Los obreros, después de asegurar al ministro que no se alteraría el orden, acordaron celebrar hoy una reunión para dar cuenta a sus compañeros del resultado de la visita.

Procesión de palmas en Palacio

Madrid 17. - Ayer se celebró en la capilla pública la procesión de las palmas.

Audió a ella muchísima gente.

Usó gran extrañeza entre los concurrentes, que no asistieran a la procesión ni el Rey ni la Reina.

Valera enfermo

Madrid 17. - El insigne escritor don Juan Valera ha sufrido un fuerte colapso. Témesse un pronto fin del ilustre enfermo.

Asilo de la Virgen de la Paloma

Madrid 17. - En el Consejo de Ministros que ha de celebrarse hoy, se tratará de la fundación de un asilo bajo la advocación de la Virgen de la Paloma.

Hay ya reunidas para efectuar las obras, tres millones de pesetas.

Mitín obrero

Madrid 17. - En Tortosa se ha verificado ayer un mitín obrero contra la denegación del permiso de la manifestación de los trabajadores madrileños.

Aun cuando el tono en que los oradores que en él tomaron parte, fué muy violento, no hubo ningún incidente desagradable.

A muerte

Madrid 17. - En Avila ha sido condenado a muerte, Dimas Jiménez, que asesinó a Micaela Basco, en Villanueva del Campillo, hiriendo a un criado.

El Dimas estuvo al servicio de la Miocela, 30 años, siendo despedido, y cometió su crimen por venganza.

Una desgracia

Madrid 17. - De Calamocha dicen que en el inmediato pueblo de Tornos, al ir a tocar las campanas para anunciar la festividad de Ramos, una de aquellas engañó a Agustín Rodrigo, de 20 años, hijo del sacristán, el cual cayó de una altura de 20 metros, muriendo en el acto.

La situación

Madrid 17. - Todos los pelíticos, hasta los republicanos, confiesan que el viaje del Rey ha servido para fortalecer la situación villaverdista creyendo que el gobierno ya no tendrá ningún temor y que abrirá las Cortes cuando le parezca.

La huelga general

Madrid 17. - Los obreros ferroviarios de Roma, en virtud de que las compañías se niegan a acceder a sus reclamaciones, han acordado declarar la huelga general desde hoy.

De Sevilla

Madrid 17. - Han comenzado las procesiones con la misma brillantez que en años anteriores.

Presenciales inmenso gentío que llena por completo las calles.

Faltan alojamientos.

Sin noticias

De Hong kong dicen los últimos despachos que se ignora el paradero de las esquadras.

Créese que la escuadra rusa marchó a Filipinas a esperar la división que manda el almirante Nerogatof.

La competencia

En Londres se están haciendo extraordinarios trabajos por los periódicos y las agencias telegráficas para informar a los lectores de la próxima batalla naval entre rusos y japoneses.

Es inverosímil lo hecho por las agencias y las empresas de cables para mandar a los periódicos las primeras noticias.

El publicar la primera noticia es hoy, seguramente, el éxito más codiciado.

La próxima batalla

Según las opiniones más autorizadas la próxima batalla naval a la que se concede gran importancia, tendrá lugar en Formosa.

RIVERA.